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нию причин и профилактике заболеваний верхних дыхательных путей, анализу причин травматизма. Меди-
ко-биологические проблемы подготовки шорт трековиков связаны с профилактикой травматизма, изучением 
функционального состояния и особенностей восстановления системы кровообращения. Наиболее популярным 
методом исследования состояния и динамики восстановления спортсменов остается метод анализа вариабель-
ности ритма сердца.
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The paper presents an analysis of scientific periodicals 2008-2013, on modern aspects of biomedical support 
in biathlon and short track (based on foreign press). We selected the most relevant facts, information, trends, and 
patterns of biomedical support sports training elite athletes in biathlon and short track. The focus is on improving 
methods for assessing functional status and special performance, to identify the causes and prevention of diseases 
of the upper respiratory tract, analysis of the causes of injuries. Biomedical problems of training in short track are 
associated with the prevention of injuries, the study of functional status and recovery features of the circulatory 
system. The most popular method for studying the status and recovery of athletes is the method of analysis of heart 
rate variability.
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Проведен анализ особенностей стабилографических и сенсомоторных показателей у детей с интеллек-
туальной недостаточностью (IQ = 50-69), имеющих низкий уровень двигательной активности. В качестве 
контроля были исследованы условно здоровые школьники со средним уровнем двигательной активности. 
Показано, что у детей с низким уровнем двигательной активности функция статического поддержания вер-
тикальной устойчивости тела соответствует возрастным нормам, однако значительно снижена возможность 
динамического поддержания равновесия со зрительной обратной связью. Нарушение координационных ка-
честв при снижении двигательной активности у детей с интеллектуальной недостаточностью сопровожда-
ется высокой скоростью перемещения центра давления и резкими поворотами вектора скорости. У детей с 
низким уровнем двигательной активности значительно снижены показатели скорости и качества сложной 
зрительно-моторной реакции. Показано, что у девочек 10 - 16 лет не наблюдается тенденция к улучшению 
параметров сенсомоторных реакций, а у мальчиков скорость дифференцировки сложного зрительного сти-
мула повышается к 16 годам.
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The analysis of features stabilographic and sensorimotor performance in children with intellectual disabilities (IQ 
= 5069), having a low level of physical activity. As a control, were studied apparently healthy middle-school students 
with physical activity. Shown that children with low motor activity function to maintain static vertical stability of the 
body corresponds to the age norms, but significantly reduced the ability to dynamically maintain balance with the visual 
feedback. Violation focal qualities while reducing motor activity in children with intellectual disabilities accompanied 
by a high rate of displacement of the center of pressure and sharp turns of the velocity vector. Children with low motor 
activity significantly reduced the speed and quality of complex visual-motor response. Shown that girls 10 - 16 years 
is not a tendency to improve the parameters of sensorimotor reactions and boys speed differentiation complex visual 
stimulus is increased to 16 years.


